

Sparen beim Einkaufen



Im Pastoralraum entsteht ein Lebensmittelladen für Personen mit KulturLegi.

Die Armut in der Schweiz erreichte einen neuen Höchststand. Aktuell leben 745 000 Menschen in Armut in der Schweiz. Die Soziale Arbeit der Kirchen hat tagtäglich mit Armutsbetroffenen zu tun. Deshalb freuen wir uns im Verlaufe des Jahres 2024 den «Soliladen» zu eröffnen und so den finanziellen Spielraum vieler zu erweitern.

Die Auswirkungen der steigenden Krankenkassenprämien, die höheren Stromkosten und die Teuerung sind täglich zu spüren. Rahel Fässler, Sozialarbeiterin bei Soziale Arbeit der Kirchen, meint: «In den Sozialberatungen merken wir, dass das Geld trotz Erwerbstätigkeit nicht mehr ausreicht.» Für Viele ist nicht nur das Bezahlen ausssergewöhnlicher Rechnungen schwierig, sondern auch die regelmässigen Kosten sind kaum zu bewältigen.

Vor über drei Jahren hat die Caritas Luzern den Caritas-Markt in Sursee geschlossen, zum grossen Bedauern der Kundschaft und der Trägerschaft, zu welcher auch die Kirchen gehörte. Im 2022 stieg der Umsatz der über 20 Caritas-Märkte in der Schweiz um 22%, in den beiden Zentralschweizer Läden gar um 50%.

«... Lebensmittelladen soll es Armutsbetroffenen ermöglichen, günstig, würdevoll einzukaufen.»

Gesagt, getan!

Die Tatsache zu spüren, dass viele Menschen aus der Region Sursee die tagtäglichen Kosten nicht decken können und für einen Einkauf im Caritas-Markt nach Luzern oder Olten fahren müssen, hat die Soziale Arbeit der Kirchen dazu bewogen den Soliladen zu initiieren. Der nicht-gewinnorientierte Lebensmittelladen in Sursee soll es Armutsbetroffenen ermöglichen, günstig, wür-

devoll einzukaufen. Die Kundschaft des Ladens muss in Besitz der KulturLegi sein. Diese Karte stellen soziale Fachstellen aus und belegt die wirtschaftliche Bedürftigkeit.

Hilfe nötig!

Als Trägerschaft wurde ein Verein gegründet. Er ist zuständig für den Betrieb des Ladens. Der Pastoralraum Region Sursee und die Reformierte Kirchgemeinde Sursee unterstützen das Projekt. Der Verein braucht aber weitere Unterstützung.

*Rahel Fässler und
Martina Helfenstein*

Sie möchten uns unterstützen?

Gerne nehmen wir ihre Spende entgegen: IBAN CH66 0077 8222 1869 9200 1. Für die Aufnahme in den Verein bitten wir Sie SFr. 40.- auf das Konto zu überweisen, danach erhalten Sie eine Mitgliederbestätigung. Herzlichen Dank!

Zudem suchen wir Freiwillige für den Vorstand, den Betrieb des Ladens und eine angestellte Ladenleitung. Informationen dazu finden Sie auf www.soliladen.ch oder erhalten Sie an der Infoveranstaltung vom 7. März, 19.30 Uhr im Pfarrzentrum Sursee.

Weitere Auskünfte finden Sie in den Schriftenständen oder erhalten Sie bei Martina Helfenstein und Rahel Fässler, sursee@sozialearbeitderkirchen.ch, 041 926 80 64.

Zur Einsetzung von Livia Wey



Am Montag, 1. Januar, wird Livia Wey im Gottesdienst um 10.30 Uhr als neue Pastoralraumleiterin eingesetzt. Zu diesem Gottesdienst in der Pfarrkirche Sursee sind Sie herzlich eingeladen.

Nach einem halben Jahr Vakanz nimmt im Januar die neue Pastoralraumleiterin ihre Arbeit auf. Ganz herzlich heissen wir vom Pastoralraum Region Sursee Livia Wey-Meier im gemeinsamen Gottesdienst am 1. Januar willkommen. Bischofsvikar Hanspeter Wasmer, der dem Gottesdienst vorstehen wird, wird ihr im Auftrag des Bischofs die Missio als Leiterin des Pastoralraumes und der fünf dazugehörigen Pfarreien übergeben.

«... ein Motto, das Vertrauen, Optimismus und Hoffnung ausstrahlt.»

Für den Einsetzungsgottesdienst hat Livia Wey-Meier das Motto «Fröhlich sein, Gutes tun und die Spatzen pfeifen lassen» gewählt. Ein Spruch von Don Bosco, der sich stets für junge

Menschen stark machte, der für sie eine selbst gestaltet Zukunft wollte. Ausserdem ein Motto, das Vertrauen, Optimismus und Hoffnung ausstrahlt. Da passt es gut, dass die Pastoralraumkerze als Symbol der Hoffnung und des Vertrauens in die Gemeinschaft von der Pfarrei Oberkirch an die Pfarrei St. Georg, Sursee weitergegeben wird. Damit übernimmt im Jahr 2024 die Pfarrei St. Georg die Pastoralraumkerze und lässt sich immer wieder erinnern und animieren von den Ideen und Wünsche, die mit dem Pastoralraum und seiner kurzen Geschichte verbunden sind.

Gehen Sie mit dem Pastoralraum Region Sursee diesen Schritt in die Zukunft – feiern Sie mit und stossen Sie danach beim Apéro auf ein gutes neues Jahr mit den anderen Besucherinnen und Besuchern an.

Einsetzungsgottesdienst

Montag, 1. Januar, 10.30 Uhr,
Pfarrkirche Sursee
Musik: Andreas Wüest, Orgel und
Léonie Zemp-Wismer, Violine

News

Tanznachmittag der Senioren

Freitag, 5. Januar, 14.00 Uhr,
Pfarreizentrum,
Kirchenstrasse 11, Geuensee
Die aktiven Senioren Geuensee laden zum Tanznachmittag mit dem Musiker Pauliero ein.
Leitung D. Meyer und J. Theiler.

Teller mit ...

Dienstag, 9. Januar, 18.00 Uhr,
Pfarrhaus, Rathausplatz 1, Sursee
Wir füllen den Teller mit was Neuem. Eine herzliche Einladung an Dich: wenn Du traurig bist oder etwas hast, das dich beschäftigt. Man kann beim Kochen darüber reden. Man muss aber nicht. An Männer und Frauen: Anmeldung bei Matthias Kissling (Leitung): 041 926 80 62, matthias.kissling@pfarrei-sursee.ch

Auftakt

Sonntag, 21. Januar, 17.30 Uhr,
Pfarrkirche Sursee
«Vom Hören und Sagen»
Mit Judith Galliker, Gesang; Andreas Wüest, Orgel und Klavier; Rebekka Felder – Impulse.

Zeit für die Beziehung

Samstag, 27. Januar, 9.00–17.00 Uhr,
Pfarrhaus, Rathausplatz 1, Sursee
Ein Angebot für Paare, die heiraten oder schon verheiratet sind.
Kosten pro Paar: 100.–
Leitung: Carina und Jörg Wallimann-Ruepp
Information und Anmeldung bis 20. Januar an 041 926 80 63 oder carina.wallimann@pfarrei-sursee.ch

www.pastoralraumregionsursee.ch